

Informationsabend zum Gymi in Schüpfheim

Am 17. Januar 2024 wird um 19.30 Uhr Thomas Berset, der neue Rektor der Kantonsschule in Schüpfheim, im Schulhaus Flühli die Möglichkeiten des gymnasialen Weges an der Kanti in Schüpfheim aufzeigen. Dieser Abend ist vor allem für die Schüler und Eltern der 5. und 6. Klassen sowie der 1. ISS gedacht. Der Besuch dieses Anlasses wird sehr empfohlen.

Ferienpläne

Ferienplan SJ 2024/25

Schulbeginn	19.08.2024
Herbstferien	28.09.-13.10.
Weihnachtsferien	21.12.-05.01.
Fasnachtsferien	22.02.-09.03.
Osterferien	18.04.-04.05.
Schulschluss	04.07.2025

Ferienplan SJ 2025/26

Schulbeginn	18.08.2025
Herbstferien	27.09.-12.10.
Weihnachtsferien	20.12.-04.01.
Fasnachtsferien	07.02.-22.02.
Osterferien	03.04.-19.04.
Schulschluss	03.07.2026

Schon bald ist wieder Fasnacht

Die Fasnacht ist in diesem Schuljahr sehr früh. Schon am 08. Februar 2024 ist Schmutziger Donnerstag. Am letzten Schultag vor den Ferien ist jeweils auch Fasnacht für die Schülerinnen und Schüler. Der 1. und 2. Zyklus wird am Freitag, 02. Februar 2024 im

Schulhaus eine Schülerfasnacht durchführen. Alle kommen am Morgen verkleidet in die Schule.



Der Fasnachtsanlass dauert bis zum Mittag um 11.30 Uhr. Dann werden alle Schüler*innen des 1. und 2. Zyklus in die Fasnachtsferien entlassen. Den Schüler*innen wird das genaue Programm des Vormittags noch bekannt gegeben.

Der Zyklus 3 wird an diesem Tag ein spezielles Programm genießen.

Witzzeile!



www.schulen-fluehli.ch



SCHULEN
FLÜHLI SÖRENBERG
ENTLEBUCH LUZERN

Informationsblatt der Schulen und
Schulbehörden
Schuljahr 2023/24
Nr. 2

"Neue Autorität" auch an unserer Schule

Ein respektvolles Schulumfeld ist für den Erfolg und das Wohlbefinden der Lernenden entscheidend. Eine vielversprechende Methode, um dies zu unterstützen, ist das Konzept der "Neuen Autorität" nach Haim Omer. Das von Omer entwickelte System unterstützt die Lehrpersonen bei der Begleitung der Lernenden. Die Haltung führt weg von Kontrolle und Macht hin zu echter Verbundenheit. Fünf Gründe, warum das Konzept Schule macht.

1. Starke Beziehungen und Gemeinschaftsgefühl: Die "Neue Autorität" legt grossen Wert auf den Beziehungsaufbau zwischen Lehrpersonen, Lernenden sowie Eltern. Da wo Beziehungen auf Vertrauen und Respekt gebaut werden, entsteht eine positive Dynamik, die zu einem starken Gemeinschaftsgefühl führt.

2. Gewaltprävention: Ein zentraler Aspekt der "Neuen Autorität" ist die Förderung von gewaltfreien Konfliktlösungen. Da wo Lernende Instrumente erhalten um ihre Frustrationen und Aggressionen auf konstruktive Weise auszudrücken, wird das Schulklima sicherer und friedlicher.

3. Partizipation aller Beteiligten: Das Konzept der "Neuen Autorität" bindet alle Beteiligten der Schule,

einschliesslich Lernende und Eltern, in den Entscheidungsprozess ein. Dies fördert ein Gefühl der Mitgestaltung und stärkt das Verantwortungsbewusstsein jedes Einzelnen.

4. Selbstverantwortung: Durch die "Neue Autorität" werden Lernende ermutigt, ihre Tun zu reflektieren und Verantwortung für ihr Verhalten zu übernehmen. Dies fördert eine positive Entwicklung.

5. Positive Lernatmosphäre: Wenn die "Neue Autorität" in Schulen angewendet wird, entsteht eine positive Lernatmosphäre. Gerne zur Schule zu kommen wirkt sich auf das Lernen und somit auf die Konzentration aus.

Es versteht sich von selbst, dass ein ganzes Team diese Haltung verinnerlichen muss, damit „neue Autorität“ seine Wirkung entfalten kann. Zugleich steht keine Lehrperson alleine da, wenn es nach Regelverletzungen und Gewalt darum geht entsprechende Massnahmen einzuleiten. Daher freue ich mich sehr, dass die „Neue Autorität“ Stück für Stück in unserem Schulalltag Einzug halten darf. Zu gegebener Zeit werden auch die Eltern Gelegenheit erhalten, sich vertiefter mit der „Neuen Autorität“ auseinander zu setzen.

Anita Röösl, Schulleiterin

Dario Cologna Fun Parcours

Auch diesen Winter tourt der Dario Cologna Parcours (DCFP) durch die ganze Schweiz und macht dabei auch in Sörenberg halt. Die Schülerinnen und Schüler unserer Schule werden das Angebot, den Langlaufsport unter fachkundiger Anleitung vertiefter kennenzulernen, nutzen und klassenweise einen halben Tag auf den schmalen Latten verbringen.



Der DCFP gastiert in der Woche vom 08. – 12. Januar 2024, also in der ersten Woche nach den Weihnachtsferien, in Sörenberg.

Skiplauschwoche und Wintersporttag

Die Skiplauschwoche der Basisstufen von Flühli und Sörenberg findet vom **22. – 26. Januar 2024** statt. Die Eltern werden rechtzeitig über die Organisation und die Abläufe orientiert. In der gleichen Woche am Dienstag, dem **23. Januar 2024**

findet der **Wintersporttag** für die 3. – 6. Klassen statt. Die Ausschreibung für die Angebote haben die Lernenden erhalten.

Verkauf von Jahreskalendern

Die 1. ISS hat auch für das kommende Jahr 2024 schöne Wandkalender hergestellt. Für jeden Monat haben sie ein Blatt gestaltet, welches mit der Ringbindung elegant umgeschlagen werden kann. Die Schülerinnen und Schüler verkaufen diese Kalender in diesen Tagen. Der Reinerlös geht in die Kasse für das Klassenlager im kommenden Schuljahr. Der Kalender kann auch als schönes Geschenk dienen. Greifen Sie also zu und unterstützen Sie die Jugendlichen bei der Sammlung für ihr Klassenlager.

Infoanlass Basisstufe

Am Dienstag, 30. Januar 2024 in Flühli und am Donnerstag, 1. Februar 2024 in Sörenberg finden um jeweils 14.30 Uhr zwei inhaltlich gleich gestaltete Informationsanlässe zur Basisstufe statt. Dabei werden die rechtlichen Grundlagen und die Voraussetzungen zur erfolgreichen Einschulung durch die Schulleiterin aufgezeigt. Danach besteht die Möglichkeit die Basisstufenräume zu besichtigen und die Fragen zum Basisstufenalltag können direkt

durch die Lehrpersonen beantwortet



werden. Die Eltern der im nächsten Jahr schulpflichtig werdenden Kinder, aber auch jene, welche die Basisstufe schon freiwillig besuchen dürfen, erhalten eine schriftliche Einladung.

Voranzeige Elternveranstaltung zum Thema Ausgang und Suchtmittel

Phillip Muff von der Jugendarbeit, die Schulsozialarbeit und die Schule Flühli-Sörenberg planen im Frühjahr zusammen mit der Fachstelle Akzent eine Elternveranstaltung zum Thema Ausgang und Suchtmittel. Detaillierte Informationen zur geplanten Veranstaltung werden frühzeitig veröffentlicht.

Start des Elternforums

Die aktive Elternmitwirkung wird neu ins Leben gerufen. Am Montag, 18. Dezember hilft das Elternforum an der Öffnung des Adventsfensters ab 17 Uhr im Schulhaus Flühli mit und bietet Lebkuchen und warmen Tee

an. Die erste Sitzung findet am Dienstag, 09. Januar 2024 um 19 Uhr im Lehrerzimmer in Flühli statt. Bei Anliegen und Ideen darf man sich bei Manuela Zihlmann oder Sara Heiniger melden.



und ein

